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平成２９年８月２３日亀岡市教育委員会会議録 
 
 
１ 開会  午後 ３時１５分 

閉会  午後 ５時３５分 
 
２ 出席委員 

  田 中  教育長 
  関    教育長職務代理者 
  吉 岡  委 員 

江 口  委 員 
若 本  委 員 

 
３ 欠席委員 
     な し 
 
４ 出席事務局職員 
     山 本  教 育 部 長 

  和 田  次長兼総括指導主事 
  片 山  教育総務課長 
  土 岐  学校教育課長 

河 原  社会教育課長兼中央公民館長 
大 西  社会教育課人権教育担当課長 

    大 石  学校給食センター所長 
    内 藤  図書館長 
    黒 川  文化資料館長 
    難 波  教育研究所長 
    中 川  教育総務課副課長兼総務係長事務取扱 

 
５ 傍聴者 

５名 
 
６ 議事の大要 
（１）開会 

○教育長が開会を宣言。 
 
（２）前回会議録の承認 

平成２９年７月２６日に開催した定例会の会議録について承認した。 
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（３）教育長からの報告 
 ○教育長から以下の報告があった。 

 

◎亀岡市関係 

・保護司会他５団体による五者合同研修会が開催され、犯罪者の社会復帰支援

に向けた講演会が行われた。 

・市立小学校校長こん談会を開催し、学校からの要望の聞き取りや働き方改革

などに関し意見交換した。 

・千代川小学校が自転車の全国大会に１３年連続で出場し、９位であったとの

報告があった。 

・同志社女子大学との学術協定締結式を行い、教育分野はもちろん社会福祉の

分野でも連携を図ることとなった。他の大学等とも連携を進めたい。 

・平和祭亀岡大踊り大会・平和祭平和祈念式典が開催された。今年は雨天のた

め庁舎内で祈念式典が挙行された。 

・平和祭保津川市民花火大会は雨天のため延期して実施された。橋上の観覧席

を初めて設けて実施されたことで市内外から多数の観覧があった。 

・亀岡中学校ブロックと南桑中学校ブロックで、合同の研修会が行われた。 

・市人権教育研究大会が開催され、岡山県立盲学校から元教員を招いた講演会

と各学校の交流文科会が行われた。 

 

◎国・府等の関係 

・南丹地区教科用図書採択協議会が開催され、教科書採択が行われた。 

・近畿中学校総合体育大会陸上の部・剣道の部のそれぞれの応援を行った。 

・南丹市町教育委員会教育長こん談会で府教育委員会事務局とハラスメントに

関する事象や働き方改革、クラブ活動の制限等に関して要望した。 

 

 

○教育長報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。 

 

委 員 人権街頭啓発が行われた際に、市立中学校・義務教育学校から参加を

いただき熱心に活動いただいたので報告しておく。 

委 員 東輝中学校、千代川小学校が全国大会に参加いただいたのは喜ばしい

ことであるが、その旅費はどのようになっているのか。 

教育長 部活動の旅費は、大会規模に応じてそのつど支給している。 

    全国大会の場合は全額支給としている。 

    自転車大会は別の部局から支給されている。 

委 員 中学校生徒指導と保護司の合同研修に参加したことを報告しておく。 
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（４）議 事 

議案番号 件   名 

第５号議案 亀岡市教育委員会点検・評価報告書の策定について 

第６号議案 
平成３０年度使用小学校及び義務教育学校前期課程教

科用図書の採択について 

第７号議案 
平成３０年度使用中学校及び義務教育学校後期課程教

科用図書の採択について 

第８号議案 
平成３０年度使用教科用図書（特別支援学級用）の採択

について 

第９号議案 
亀岡市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例施

行規則の一部を改正する規則の制定について 

 
○第５号議案について教育部長が議案説明を行った。 
 
・亀岡市教育委員会点検・評価報告書を策定するため、過日の教育委員会議で

審議いただいたものを、８月３日に外部評価委員の意見を踏まえて取りまと

めたものである。 
 承認されれば、平成２９年９月市議会定例会に提出するとともに市ホームペ

ージ等で公表することとしている。 
  

○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 
委 員 議会ではどのような説明・報告がなされるのか。 

事務局 決算審議の中で報告書の作成を説明するが、個別事項についての説明

は省略している。 

 

第５号議案について、原案どおり承認した。 

 

○第６号議案について教育部長が議案説明を行った。 
 
・平成３０年度に市立小学校・義務教育学校前期課程で使用する教科用図書の

採択を求めるものである。 
 来年度から新たに追加となる「特別の教科 道徳」を除いては、既に平成２

６年度に採択されているもので、原則として平成３０年度まで同一の教科用

図書を使用しなければならない中で、平成３０年度の教科用図書の採択を求

めるものである。「特別の教科 道徳」に係る教科用図書については、京都

府では広域採択制を取っており、南丹地区教科用図書採択協議会で採択する

こととされている。構成市町が協議して同一の教科用図書を採択することと

されており、当該図書の採択を求めるものである。 
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○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 
委 員 南丹地区教科用図書採択協議会で道徳の教科用図書について詳細な

説明を受け、協議検討したものであり採択することが妥当と考える。 

 

第６号議案について、原案どおり承認した。 

 

○第７号議案について教育部長が議案説明を行った。 
 
・第６号議案と同様に、平成３０年度に市立中学校・義務教育学校後期課程で

使用する教科用図書の採択を求めるものである。既に平成２７年度に採択さ

れたものを平成３１年度まで使用することとなっており、平成３０年度の教

科用図書として採択を求めるものである。 
 
第７号議案について、原案どおり承認した。 

 

○第８号議案について教育部長が議案説明を行った。 
 
・平成３０年度に特別支援学級で使用する教科用図書の採択を求めるものであ

る。 
 西別院小学校、城西小学校で使用する教科用図書を使用する。 
 それぞれ児童の発達段階、障害の程度が多様であり、府教委が発行する選定

資料などを参考に採択するものである。 
 

○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 
教育長 既に採択され使用している教科用図書であり継続して採択すること

とする。 

委 員 西別院小学校の図書の中で DVD との標記があるが図書であるのか。 
事務局 図書と DVD のセットで構成されている。 

 
第８号議案について、原案どおり承認した。 

 
○第９号議案について教育部長が議案説明を行った。 
 
・放課後児童会については、対応可能な部分から充実を図ってきており、今回

の改正は、新たに城西小学校、南つつじケ丘小学校で年間を通して６年生ま

での受け入れを行おうとするために必要となる規則の改正である。 
 亀岡、安詳、千代川、つつじケ丘の４小学校は施設の関係もあり６年生まで

の受け入れは困難な状況にある。 
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○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 
委 員 城西小学校、南つつじケ丘小学校は学校内で開設されるのか。 
教育長 学校内で開設する。  
委 員 できるところから進めていく必要がある。 
 

第９号議案について、原案どおり承認した。 

 

(５)報告事項 

①平成２９年度一般会計９月補正予算案について 

②小学校長・中学校長・幼稚園長とのこん談会の開催について 

③いじめ調査の状況について 

④１学期の生徒指導の問題事象の状況について 

 

○教育長報告及び各課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があ

った。 

 

＜平成２９年度一般会計９月補正予算案について＞ 

委 員 就学援助費の入学前支給の実施は、保護者にはいつの時点で周知さ 

れるのか。 

事務局 入学前の健診時に学校を通じて周知を図ることとしている。 

委 員 準要保護児童・生徒が対象であるが、要保護児童・生徒はどうか。 

事務局 他の制度で対応されている。 

 

＜小学校長・中学校長・幼稚園長とのこん談会の開催について＞ 

委 員 中学校のこん談事項で、学力向上について進路指導とは別にこん談 

してもよいと思うので今後のテーマとして考えてはどうか。 

事務局 今後、検討する。 

 委 員 なるべく多くの小学校長から報告・説明を受けられるようしてはど

うか。 

 事務局 今後、調整をしたい。 

 

＜いじめ調査の状況について＞ 

委 員 学年が上がるにつれ減少しているのは喜ばしいが、パソコンや携帯電

話によるものが表れていない部分があるのではないか。 

事務局 教員が把握・指導するように努めている。 

    引き続きの課題と考えている。 

 委 員 アプリケーション等の履歴を確認する方法なども必要ではないか。 

     教育委員会でも対応できる体制を研究する必要があるのではないか。 

 事務局 検討したい。 
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 委 員 メンバーに含まれる、含まれないで内容が異なることが問題につな

がる。先生方では把握できにくいのではないか。 

 教育長 個人情報や写真等が含まれる書き込みは、京都府教育委員会が委託

した業者が常に調査しており、確認されれば情報が届けられること

となっている。警察の協力を得ることも必要と考えている。 

 委 員 学校警察連絡協議会で個人情報も含めた協議がなされているのか。 

 事務局 個人情報は含まれていない。 

 

 委 員 中１ギャップと言われるようなこともあるが、義務教育学校となっ

て改善したような状況はあるのか。 

 事務局 連携がしやすくなったとの報告を受けている。 

 委 員 中学生はほとんど携帯電話を所有していると思うが、所持率の調査

は行われているのか。 

 事務局 学力テスト等の中でそれらに関する問いが設けられており、その結

果から把握している。中学生で６～７割程度の所持率と理解してい

る。 

 委 員 学校別に所有数を把握しているのか。 

 事務局 生活アンケートのような形で把握している学校もあるが集約はして

いない。 

 委 員 保護者が持たせている場合もある。所有人数は把握するようにして

はどうか。 

 事務局 検討したい。 

 

 

 

（６）その他 
①平成２９年度京都府暫定登録文化財リスト（第１回審議会分）について 
②平成２９年度運動会・体育祭日程及び出席予定者について 
③平成２９年度南丹教育委員会連絡協議会視察の日程調整について 
④次回教育委員会の日程について 

   次回の定例教育委員会を平成２９年９月２６日に開催することとした。 
 
（７）閉会   
   ○教育長が閉会を宣言 
                               以  上 


